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أكدت أن العمل يتنافى مع الإسلام وسماحته واعتداله

جمعية علماء اليمن تدين حادث سيئون الإرهابي وتدعو أبناء الشعب اليمني إلى التصدي لهذه الأعمال

في تواصل للإدانات والاستنكارات للعمل الإرهابي في سيئون .. الفعاليات الرسمية والأهلية بحضرموت:

المحافظة  ت�شهده  الذي  والنماء  والتطور  التنمية  عجلة  يقاف  اإ يمكنها  لا  الاإجرامية  عمال  الاأ هذه 

❊ �شنعاء / محمود دهم�س :

تمكنت فرق المسح والبالغ عددها )90( باحثاً وباحثة في الأمانة من 
مسح أكثر من )47( ألف أسرة من الحالات القديمة والمنتظرة على 
مستوى مديريات الأمانة حتى الـ 24 من يوليو الجاري وذلك منذ بدء 

المسح في الـ 15 من يونيو المنصرم.
وأوضح الأخ / محمد الحيمي مدير عام صندوق الرعاية الاجتماعية 
بأمانة العاصمة لـ )14 أكتوبر( أن فرق المسح الميداني استطاعت أن 
تمسح )47( ألفاً و)339( أسرة من الحالات الفقيرة بالأمانة من إجمالي 
العدد المتوقع مسحه حتى نهاية الفترة الزمنية المحددة لأعمال المسح 
والبالغة )60( يوماً, مشيراً إلى أن الفرق – وبذلك – تمكنت من قطع 
شوط كبير في أداء مهامها على الرغم من جملة الصعوبات التي 

تعترض نشاط الباحثين الذين يعملون على مدار الأسبوع كاملًا.
وأضاف أن المسح يستهدف الأسر الفقيرة بعموم مناطق أمانة 
العاصمة وإن العدد المتوقع مسحه يصل إلى )69( ألفاً و)255( حالة 
من الحالات القديمة والمنتظرة, مشيداً بالجهود الطيبة التي تبذلها 
فرق المسح الموزعة على منطقتين الأولى .. والثانية على مستوى 

الأمانة.
ودعا الأخ / الحيمي أعضاء السلطة المحلية في عموم مناطق الأمانة 
إلى الاضطلاع بدور فاعل والتعاون مع الباحثين في عملية المسح 
بهدف الحصول على البيانات والمعلومات عن الأسر الفقيرة المستحقة 
للإعانة, باعتبار أن أعضاء السلطة المحلية هم الأشخاص الأقرب 

ملامسة للواقع الاجتماعي لهذه الأسر.

❊ تعز / نعائم خالد:
ترأس أمس في مكتب محافظة تعز الأخ محمد أحمد سعيد الحاج الأمين العام 
للمجلس المحلي ومعه المهندس عبدالقادر حاتم اجتماعاً مع البنك ممثل الدولي 
بحضور مديري مكتب الأشغال العامة والمياه والصرف الصحي والصحة والسكان 
لمناقشة مشروع التطوير البلدي والحماية لتعز من الفيضانات وإستراتيجية وخطة 
عمل تطوير المناطق العشوائية بمدينة تعز تحت مشروع التنمية الحضرية الشاملة 
)ludp( وعرضها الاستشاري مونيكا الشوريجي حيث تحدثت عن آلية الدراسة الأساسية 
من تحليل دراسة الفقر التي حددت )22( منطقة عشوائية وتحليل خرائط )الساتلايت( 
ودراسة قانونية عن وضع الخدمات من الجهات المعينة ومراجعتها ميدانيا وإعداد 
تصميم هندسي وتصنيف المناطق العشوائية والأنماط المختلفة للمناطق العشوائية 
في مدينة تعز والعوامل الأساسية التي أدت ومازالت تؤدي إلى النمو العشوائي واهم 
التحديات المرتبطة بالنمو العشوائي من حيث الحفاظ على أراضي الدولة والتخطيط 
اللاحق بعد البناء وتوفير وتحسين الخدمات والقضاء على المشاكل البيئية والصحية 
العشوائي  النمو  المعيشة والتحكم في  الحيازة ورفع مستوى  المنتشرة وضمان 

المستمر. 
وأشارت الإستراتيجية المقترحة على عمودين من التعامل مع الوضع الراهن ومع 
النمو العشوائي المستمر ونوعية الإجراءات المقترحة لتطوير المناطق العشوائية من 
فتح أو توسيع بعض الشوارع وتحسين المداخل وإدخال أو تحسين المرافق والخدمات 
الأساسية مثل الكهرباء والمياه والصرف الصحي والمنشات التعليمية والصحية ونظام 
جمع القمامة والتخلص منها وخلق أماكن لإنشاء صناعات صغيرة وضمان الحيازة 

للسكان في حالة البسط على الأرض وحملات توعية بيئية وصحية واجتماعية .

وبدوره أشار المهندس عبدالقادر حاتم وكيل المحافظة للشؤون الفنية والبيئية 
إلى أهمية الالتزام بالمخططات المرسومة مشيراً إلى ان  المشكلة في جميع البلدان 

ولكنها في اليمن تحدث بشكل ملفت للنظر .
ونوه إلى أن الدعم الدولي في الأشغال العامة بالمعدات للإتلاف ومتابعة العشوائية 
فهذا سيخفف عملية البناء العشوائي وعليه فتح باب النقاش في ضوء ما طرح من 

البنك الدولي  .

أكثر من )47(ألف حالة تم 
مسحهاحتى الـ )24( من يوليو

أمين محلي تعز يبحث مع البنك الدولي تأهيل المناطق العشوائية 

استعراض مشاريع )اليونيسيف( في الصحة والتربية بلحجدورتان تدريبيتان في مجال التخطيط والمحاسبة والصناعات الغذائية  بتعز

الفعاليات  وأدان��ت تلك الأطر والاتجاهات والمنظمات 
السياسية والأهلية في المحافظة ذلك الحادث الإرهابي 
الشنيع الذي كان من نتائجه استشهاد أحد رجال الأمن 
وإصابة عدد من رجال الأمن وعدد من المواطنين بينهم 
ست نساء بجروح، مؤكدين على أن مثل هذه الأعمال 
والأساليب الإجرامية التي تقوم بها قوى الظلام والتخلف لا 
يمكن لها أن ترهب أبناء شعبنا ولا يمكن لها أن توقف عجلة 
التنمية والتطور والنماء الذي تشهده محافظة حضرموت 
وباقي محافظات الوطن لأنه من المستحيل على أي قوة 
إرهابية أن توقف مسيرة شعبنا، فعجلة التاريخ تسير دائماً 

إلى الأمام دون رجعة أو حتى توقف للحظة واحدة. 
وقال الدكتور محمد أحمد فلهوم/ رئيس فرع المؤتمر 
الشعبي العام بمديريات وادي وصحراء حضرموت “إن 
حادثة الجمعة وما شهدته مدينة سيئون من عمل تفجيري 
باستهداف أحد المقرات الأمنية إنما يأتي في إطار المحاولات 
اليائسة التي تقوم بها عناصر الإرهاب بهدف عرقلة مسيرة 
جماهير شعبنا نحو فضاءات الديمقراطية الرحبة والتنمية 
والتطور والاستقرار وهي المسيرة المباركة التي انطلقت 
في 22مايو90م وتزداد إنطلاقتها قوة يوماً إثر يوم بقيادة 
ربان السفينة وقائدها الأمين فخامة الأخ الرئيس/ علي 

عبد الله صالح رئيس الجمهورية “حفظه الله”. 

وعبر الدكتور فلهوم عن شجبه وإدانته لهذه الأعمال 
على  دخيلة  أعمال  إياها  معتبراً  والإرهابية  الإجرامية 
مجتمعنا الذي عرف على مدى التاريخ بأنه مجتمع حضاري 
لا يقبل مثل هذه الأفكار والأعمال التي لا تمت إلى ديننا 

الإسلامي الحنيف بأي صلة. 
أما الأخ/ عوض سالم باكونة رئيس اتحاد نقابات عمال 
:”إن ما حدث في  اليمن بمحافظة حضرموت فقد قال 
مدينة سيئون الجمعة الماضية هو عمل إجرامي جبان، 
ونحن باسم الأطر النقابية والقيادات النقابية العمالية 
في المحافظة ندين بشدة هذا العمل الإرهابي الشنيع، 
ومثل هذه الأعمال الإجرامية تضر بمصلحة الوطن سواء 
في أمنه أو تنميته ولا بد من الوقوف والتصدي لها بقوة، 
ونحن نكرر إدانتنا وشجبنا لكل الأفكار الظلامية والأعمال 

الإرهابية بقوة”. 
العام  الاتحاد  رئيس  باعبود/  الله  عبد  السلام  عبد 
لشباب اليمن بحضرموت قال مندداً ومستنكراً:” باسم 
شباب حضرموت ندين ونستنكر هذا الفعل الإجرامي 
الإرهابي الذي راح ضحيته عدد من الأبرياء، فمثل هذه 
الأعمال الإرهابية تكون لها آثار سلبية في إعاقة كثير 
من المشاريع التنموية والمشاريع الاستثمارية وبالتالي 
الأضرار بالوضع التنموي والاستقرار الأمني بشكل عام 

للمحافظة، ونهيب بجميع شرائح ومكونات المجتمع اليمني 
من أحزاب ومنظمات وفعاليات اجتماعية  الوقوف صفاً واحداً 
لمواجهة مثل هذه المحاولات الإجرامية التي تضر بأمن 
واستقرار البلد وبالأمن والاجتماعي ومصالح الشعب في 
مختلف المجالات وتعيق مسيرة التنمية التي يقودها ابن 
اليمن البار فخامة الأخ الرئيس / علي عبد الله صالح رئيس 

الجمهورية “حفظه الله”. 
سعيد كرامة الدقيل رئيس الاتحاد التعاوني الزراعي 
بحضرموت قال:” باسم قيادات وقواعد العمل التعاوني 
الزراعي في المحافظة ندين هذا العمل الإرهابي الذي 
حاولت من خلاله العناصر الإرهابية التي تقف خلفه الإضرار 
بمصلحة الوطن والشعب، فمثل هذه الأعمال الإجرامية هي 
عرقلة لمسيرة التنمية والتطور الذي تشهده بلادنا ومنها 
حضرموت، وندعو  في هذه المناسبة علماء الدين الأفاضل 
إلى أن يقولوا كلمتهم بقوة في مواجهة هذه الأفكار الضيقة 
والظلامية وحتى لا تصبح محافظة حضرموت ساحة لمثل 
هذه الأعمال الإجرامية الشنيعة والمستنكرة من قبل جميع 
أفراد المجتمع لأنها دخيلة وغريبة عليهم، كما ندعو الله 
سبحانه وتعالى أن يحفظ بلادنا وشعبنا من كيد الأعداء”. 
الانسان  حقوق  منظمة  رئيس  باصالح/  عمر  حسين 
ومستشار محافظ محافظة حضرموت قال:” العمل الإرهابي 

الجبان الذي حدث في مدينة سيئون هو عمل يدان من كل 
الأوساط السياسية والاجتماعية وشرائح المجتمع المدني، 
وهذا العمل الجبان لا يمت بأي صلة للدين الإسلامي الحنيف 
وبعيد كل البعد عن سماحة الدين، ومثل هذه الأعمال دائماً 
نستنكرها وندينها لأنها ليست من عاداتنا ولا من تقاليدنا 
وهي تعتبر انتكاسة لليمن وتخلفاً في كل النواحي والذين 
يقومون بمثل هذه الأعمال خارجون عن نطاق القانون 
الشرعي والسماوي أيضاً، ونحن ندعو كل المواطنين في 
كل أرجاء اليمن وبالذات علماء الدين إلى أن يشجبوا مثل 
هذه الأعمال ويقوموا بتوعية الناس، وبدورنا نشيد بما 
قامت به اللجان الأمنية وبالذات الذين تصدوا للسيارة 
المفخخة عند بوابة المعسكر وهذه الأعمال تعتبر إعاقة 
لتنمية البلد وتطوره ويجب أن تقف وقفة جادة مع السلطة 
والقيادة السياسية للتصدي لمثل هذه الأعمال.. وختاماً 
نتمنى من الله العلي القدير أن يجنب اليمن وبلاد المسلمين 

عامة هذه الآفة الخطيرة آفة الإرهاب”. 
علي عبد الله الكثيري رئيس حزب رابطة أبناء اليمن 
“راي” فرع حضرموت قال:” لا شك أن ما حدث الجمعة 
الماضية في مدينة سيئون هو بكل المقاييس عمل 
إرهابي جديد يستهدف المركز الأمني و حياة المواطنين 
الأبرياء الذين روعهم هذا العمل الإجرامي المنافي لكل 

الشرائع السماوية والذي يبرأ منه الإسلام الحنيف وهذه 
الأعمال تشكل إضراراً وإساءة للإسلام ورسالته النورانية 
وسماحته ووسطيته، ولا شك أيضاً أن هذا الحادث يضع 
الأسئلة القلقة التي تطال أو تمس حياة الناس وبالذات 
في هذه المحافظة التي تكررت فيها عدد من الأعمال 
الإجرامية، وبالتالي فإن الجهات المسئولة سواءً في 
الدولة أو في السلطات المركزية والمحلية هي اليوم 
مطالبة بأن تقف وقفة جادة لقطع دابر مثل هذه الأفكار 
والتيارات الإرهابية المتطرفة التي باتت تشكل خطراً 
كبيراً جداً على الوطن وعلى تنميته واستقراره وعلى 
ما ينشده من توجهات استثمارية وح��راك استثماري 

جديد”. 
الأخ/ سعيد عبد الغرابي/ أمين عام جمعية أبناء البادية 
قال:” ما حدث في مدينة سيئون يوم الجمعة الماضية 
من تفجير لا يستهدف المقر الأمني في المدينة فقط 
ولكنه استهدف المحافظة بل الوطن اليمني كله، ونحن 
في جمعية أبناء البادية ندين ونستنكر هذا العمل الجبان 
صورة  ويشوه  الحنيف  الإسلامي  لديننا  يسيء  الذي 
المجتمع المعروف بوسطيته الدينية والفكرية، فألف 
تحية لرجال الأمن الأشاوس وليحرس الله عروس الوادي 

سيئون وكل مدن ومحافظات الوطن الغالي”.  

مجتمعنا حضاري على مدى التاريخ ولا يقبل مثل هذه الأفكار والأعمال 
❊ ح�شرموت / 14 اأكتوبر :

تتواصل ردود الأفعال الرس��مية والش��عبية والأحزاب 
والتنظيم��ات السياس��ية والأط��ر الأهلي��ة والاتحادات 
ومنظم��ات المجتمع المدن��ي والعلماء والمش��ايخ في 
محافظة حضرموت المنددة والمستنكرة لحادث التفجير 
الإجرامي الذي وقع صباح الجمعة الماضية واستهدفت 
من خلاله المجموعة الإرهابية مقر قيادتي الأمن العام 

والأمن المركزي في مدينة سيئون. 

حضرموت لن تصبح ساحة لمثل هذ ه الأعمال الإجرامية الجبانة مطلقا

شباب محافظة حضرموت يهيب بكافة شرائح ومكونات المجتمع اليمني الوقوف صفاً واحداً لمواجهة هذه الأعمال الإجرامية

مدير عام الرعاية الاجتماعية ل� )                   (:

 ❊ �شنعاء / �شباأ:
 أدانت جمعية علماء اليمن العمل الإرهابي التخريبي والإعتداء الغاشم الذي استهدف 
معسكراً تابعاً للأمن المركزي والأمن العام بسيئون محافظة حضرموت يوم أمس, 
واستنكرت بشدة الحادث وكافة الأعمال الإجرامية التى تستهدف الأمن والسكينة 
العامة والتخريب والإضرار بالوطن، وكل عمل يتنافى مع الإسلام وسماحته واعتداله 

ووسطيته .
وشددت الجمعية في بيان لها � تلقت وكالة الأنباء اليمنية /سبأ/ نسخة منه � على 
ضرورة تعقب الجناة الذين يقفون وراء مثل هذه الأعمال الإجرامية وتقديمهم للعدالة 
لينالوا جزاء ما اقترفوا، عملا بقوله تعالى » إنما جزاء الذين يحاربون الله ورسوله 
ويسعون في الأرض فسادا ان يقتلوا أو يصلبوا أو تقطع أيديهم وأرجلهم من خلاف أو 

ينفوا من الأرض ذلك لهم خزي في الدنيا ولهم في الآخرة عذابٌ عظيمٌ » .
وقال البيان “ لقد فوجئت جمعية علماء اليمن بسماعها بالإعتداء الغاشم والعمل 
الاجرامي الذي استهدف مرفقاً من مرافق الأمن المركزي والأمن العام بسيئون 
محافظة حضرموت وأدى إلى قتل احد الجنود واصابة آخرين وعدد من النسوة في 
المنازل القريبة من موقع إنفجار السيارة المفخخة، الأمر الذي يندي له جبين من كان 

في قلبه مثقال ذرة من إيمان » .
وطالب البيان الدولة بتعقب الجناة الذين يقفون وراء مثل هذه الأعمال الاجرامية 

وتقديمهم الى العدالة .
ودعت جمعية علماء اليمن أبناء الشعب اليمني قاطبة للتصدي لمثل هذه الأعمال 

والتعاون مع الجهات المختصة وإبلاغها بمن يقف وراء مثل هذه الجرائم .
وأكدت أنه لايجوز السكوت عن مثل هؤلاء أو التستر عليهم عملا بقول الرسول 
عليه الصلاة والسلام ) من أحدث حدثا أو آوى محدثا فعليه لعنة الله والملائكة والناس 

اجمعين(.

❊ تعز/ نعائم:
أقيمت أمس في مكتب التدريب والإعــلام الزراعي 
في تعز الدورة التدريبية الأولى لقيادات العمل التعاوني 
الزراعي في مجال الإدارة والتخطيط والمحاسبة ينظمها 
الاتحاد العام الزراعي وبتمويل من الصندوق الاجتماعي 
للتنمية وتهدف إلى تحسين الأداء الإداري بين أوساط 
في  المديريات  في  الزراعي  التعاوني  العمل  قيادات 
التخطيط المعتمد على أوليات ومعلومات وحسن التصرف 
بالقرارات الإدارية وترتيب وتنظيم العمل المحاسبي التي 
شارك فيها )26( شخصاً من مختلف مديريات المحافظة 

 .
وفي كلمته أشار فيها المهندس عبدالقادر حاتم وكيل 
المحافظة للشؤون الفنية والبيئية بان العمل التعاوني 
الجماعي يحتاج إلى إلمام كامل بالأمور الإداريــة من 

تخطيط وإدارة ومحاسبة حتى يتم السير بواقعية الأمور 
واستمرارية العمل 

وبدوره تحدث محمد عمير رئيس فرع الاتحاد التعاوني 
الزراعي بان الدورة تحتاج لها القيادات في الاتحاد لما لها 

من أهمية في تنظيم وترتيب العمل في الفروع .
الى ذلك بدأت أمس في مركز التدريب والإعلام الزراعي 
بتعز دورة تدريبية في مجال  الصناعات الغذائية وتغذية 
بمشروع  الريفية  للمرأة  الغذائي  والتصنيع  الحيوان 
وادي الجوف الزراعي بتمويل من الهيئة العامة لتطوير 
المناطق الشرقية )مأرب والجوف ( وتنفيذ مركز التدريب 
والإعــلام الزراعي وتهدف إلى تعريف المشاركات في 
صحة وتغذية الحيوان بطريقة علمية تضمن سلامتها 
وفوائد  قليلة  بتكلفه  الغذائية  المواد  بعض  وتصنيع 
غذائية عالية وتستهدف )20( مشاركة من محافظتي 

الجوف ومأرب وخلال الافتتاح أشار العميد عبدالوهاب 
الجنيد وكيل المحافظة بان الــدورات التدريبية والتي 
تهدف للصحة الغذائية مهمة ومطلوبة حتى نجد شعباً 

منتجاً لا مستهلكاً.
 وأكد الوكيل بان الاهتمام بالمرأة من أولويات برنامج 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 
نوهت  وبدورها  والمنتجة   العاملة  المرأة  وخصوصا 
المهندسة نوريه البدح مدير الإدارة العامة للمرأة الريفية 
بالوزارة إلى ان تواجد المرشدات الزراعيات من الجوف 
اللاتي تحمسن لحضور هذه الدورة التدريبية والتي تنفرد 
بطابع اجتماعي خاص عن بقية محافظات الجمهورية 
وتحتاج إلى جهود كبيرة وتعاون ودعم مشترك من كافة 
بأوضاعهن  بالنهوض  العلاقة  ذات  الحكومية  الجهات 
في المجالات الزراعية والتنموية نحو الأفضل بشكل 

عام والمرأة الريفية بشكل خاص بان الاهتمام بكوادر 
المرأة في قطاع الزراعة في محافظة الجوف يعتبر ضمن 
إستراتيجية واهتمامات الوزارة ممثله بإدارة المرأة الريفية 
كون المرأة تعتبر شريكة الرجل في التنمية الاقتصادية 
والاجتماعية ونحن سوف نسعى جاهدين إلى بذل المزيد 
من الجهود والأعمال ومن خلال البحث في إيجاد مشاريع 
وبرامج تنموية هادفة مدعومة محلياً وخارجياً وذلك في 
سبيل تحسين مجالات الزراعة من أنتاج محاصيل زراعية 
كالقمح التي تشتهر بها هذه المحافظة والثروة الحيوانية 
والعناية بالنبات والإنتاج والتسويق والتصنيع الغذائي 

والحرفي ورفع الوعي لدى المجتمع الريفي.
  حضر افتتاح الدورة المهندس عبدالله الجندي مدير 
عام مكتب الزراعة والري والدكتور محمد المروني نائب 

مدير الهيئة العامة. 

اأكتوبر / عادل محمد   14 ❊ لحج/ 
قائد :

ـــوم أمـــس فــي مكتب  جـــرى ي
وبحضور  لحج  بمحافظة  الصحة 
محافظ  النقيب  محسن  الأخ/ 
التقرير  اســتــعــراض  المحافظة 
نفذها  التي  للمشاريع  التقييمي 
مكتب منظمة )اليونيسيف( خلال 
النصف الأول من العام الجاري في 
قطاعات الصحة والسكان والتربية 
والتعليم والمتضمنة أنشطة برامج 
التحصين وصحة الطفل والتغذية 
الصحية وبرامج صحة الأم والوليد 
والاتصال والحشد المجتمعي ودعم 
منظمة اليونيسيف لثلاثين معلماً 
، وعقد دورات في مجال الكمبيوتر 

ورفع الوعي تجاه تعليم الفتاة.
وكان الإخوة الدكتور عمر زين محمد مدير عام الصحة 
التربية  عام  مدير  السلامي  فضل  أحمد  علي  والدكتور 
والتعليم وراقية السقاف مديرة إدارة تعليم الفتاة بالمحافظة 
قد استعرضوا خطة أنشطة اليونيسيف بالمحافظة سلباً 
وإيجاباً .. وأكدوا ضرورة استمرار دعم اليونيسيف وتوسيع 

النشاط في المديريات غير المستهدفة.
وقد أشاد الأخ المحافظ في اللقاء بالدور الإيجابي لمنظمة 
اليونيسيف في دعم قطاعات الصحة والتربية والتعليم .. 

مؤكداً ضرورة استمرار هذا الدعم وتوسيع نشاط منظمة 
اليونيسيف في كافة مديريات المحافظة. 

من جهته أعرب الأخ الدكتور محمد الإبي مدير مكتب 
منظمة اليونيسيف لمحافظات )عدن ولحج وأبين( عن تقديره 
للجهود التي بذلها مكتبا الصحة والتربية في تنفيذ أنشطة 

اليونيسيف في المديريتين المستهدفتين .
حضر اللقاء لسيكيا فاندفل رئيسة قطاع التعليم في 
منظمة اليونيسيف والأخ/ محسن الهرو مدير عام مكتب 

التخطيط والتعاون الدولي.


